



Sistema de evangelización parroquial

IGLESIA COMUNIDAD
Comunión - Eucaristía

Comunidad
LA EUCARISTIA: COMIDA DE FAMILIA

Arquidiócesis de Medellín



Iglesia

Encuentro personal con Cristo y con los hermanos

Comunidad

Proceso 3, Módulo 4, Tema 68

Mayores informes comité CEBs:

- ☺ *Email: comunionecclesial@gmail.com*
- ☺ *En la vicaría de pastoral de la Arquidiócesis de Medellín.*

1. Acogida

Bienvenidos. Sigamos estrechando nuestros sentimientos de fraternidad. Compartamos: ¿Como estoy hoy? ¿Como vine?

“AQUÍ NADIE SOBRA, TODOS NOS NECESITAMOS”

2. LECTIO DIVINA

3. TEMA: LA EUCARISTIA COMIDA DE FAMILIA

PROPOSITO: Hacer que los participantes se motiven por vivir la Eucaristía como el momento de encuentro en familia donde Cristo se da como alimento, fuente de vida.

SIGNO: UNA MESA – UN ALTAR – ¿Que significado tiene para nosotros como bautizados?

Canto: Estamos de fiesta con Jesús

Motivación: Organizar el grupo en tres sub-grupos y darle a cada uno, una de las siguientes preguntas para reflexionar.

1. En la vida familiar... qué significado tiene el reunirse alrededor de la mesa?
2. ¿Qué sentimientos y actitudes se observan en una comida, celebrada en momentos especiales de la familia?
3. ¿Por qué las celebraciones más significativas para las personas, se realizan alrededor de una comida?

Reflexión.

La comida conlleva un simbolismo de amistad, de intimidad de compartir.

Cuando en familia se requiere celebrar un acontecimiento, generalmente el centro lo constituye el compartir alrededor de la mesa.

La familia que se ama, busca en sus momentos de alegría y de pena, compartir alrededor de la comida. Es este un momento de profunda comunión, de intimidad, de entrega de lo que cada uno es.

Jesús que conocía lo que significaba compartir alrededor de una mesa, la profunda comunión que se daba al comer el mismo pan, quiso hacerse “comida”, “alimento” que sirve de centro y culmen a las realidades compartidas por los hombres y ser así fuente de vida de su pueblo. Y para ello eligió ESTO; es decir, UN BANQUETE, “una comida que era”:

Una reunión de amigos: alegres unidos fraternalmente no por vínculos de sangre, por conveniencias sociales, sino por haber sido elegidos, salvados juntamente.

En torno a una mesa con luces y manteles: Hay pan y vino.

En la presencia de Dios a quien se dan las gracias.

Realizado en el momento más significativo de su vida: la víspera de su muerte y una muerte que iba a ser cruel hasta el último suspiro. Hasta la última gota de su sangre.

Celebrada con la esperanza de un futuro: un banquete definitivo en el encuentro final con Dios.

Y “EN EL BANQUETE EL ALIMENTO ES EL”

“Yo soy el pan de vida...” - “Yo soy el pan vivo...”

“El que coma de este pan vivirá para siempre...”

“El pan que yo daré es mi carne...”

“Mi sangre es comida verdadera...”

“Mi sangre es bebida verdadera...”

“El que come mi pan y bebe mi sangre vive en mí y yo en el... tendrá de mi la vida...”

“El que come de este pan vivirá para siempre”.

La comida es El, la bebida es El. Naturalmente no su cuerpo físico, ni lo comemos para alimentar fuerzas físicas, sino para unirnos a Jesús que nos lo ofrece “Tomad y comer: este es mi cuerpo”. Pero el alimento es El mismo, su persona real, verdadera, resucitada, su vida, su amor.

Comerle bien a Jesús, “el pan que da vida” es “asimilar a Jesús” en forma de ser, de pensar, de realizar la vida: para ser, pensar y vivir como Él, porque es Jesús y Jesús es el don de Dios a los hombres, es Dios mismo.

Aparecida 157. “Al recibir la fe y el bautismo, los cristianos acogemos la acción del Espíritu Santo que lleva a confesar a Jesús como Hijo de Dios y a llamar a Dios “Abba”. Todos los bautizados y bautizadas de América Latina y El Caribe “a través del sacerdocio común del Pueblo de Dios”⁶⁶, estamos llamados a vivir y transmitir la comunión con la Trinidad, pues “la evangelización es un llamado a la participación de la comunión trinitaria”⁶⁷.

Aparecida 158. “Al igual que las primeras comunidades de cristianos, hoy nos reunimos asiduamente para “escuchar la enseñanza de los apóstoles, vivir unidos y participar en la fracción del pan y en las oraciones” (Hch 2, 42). La comunión de la Iglesia se nutre con el Pan de la Palabra de Dios y con el Pan del Cuerpo de Cristo. La Eucaristía, participación de todos en el mismo Pan de Vida y en el mismo Cáliz de Salvación, nos hace miembros del mismo Cuerpo (cf. 1Cor 10, 17). Ella es fuente y culmen de la vida cristiana⁶⁸, su expresión más perfecta y el alimento de la vida en comunión. En la Eucaristía se nutren las nuevas relaciones evangélicas que surgen de ser hijos e hijas del Padre y hermanos y hermanas en Cristo. La Iglesia que la celebra es “casa y escuela de comunión”⁶⁹ donde los discípulos comparten la misma fe, esperanza y amor al servicio de la misión evangelizadora.”

“Nadie se ganó el puesto en esa Cena, todos fueron invitados, o, mejor dicho, atraídos por el deseo ardiente que Jesús tiene de comer esa Pascua con ellos: Él sabe que es el Cordero de esa Pascua, sabe que es la Pascua. Esta es la novedad absoluta de esa Cena, la única y verdadera novedad de la historia, que hace que esa Cena sea única y, por eso, “última”, irrepetible. Sin embargo, su infinito deseo de restablecer esa comunión con nosotros, que era y sigue siendo su proyecto original, no se podrá saciar hasta que todo hombre, de toda tribu, lengua, pueblo y nación (Ap 5,9) haya comido su Cuerpo y bebido su Sangre: por eso, esa misma Cena se hará presente en la celebración de la Eucaristía hasta su vuelta.” (Desiderio Desiderave N°4)

Palabra de Dios. Juan 6, 48 - 58; 1 Corintios 11, 23 - 26; Lucas. 22, 19 - 20; Juan. 6, 33 - 35.

Oración final y compromiso. Voluntarios.

Estamos de fiesta con Jesús y al Padre queremos ir y a todos reunidos en la mesa es Cristo quien va a servir, poderosos es nuestro Dios (4) El sana, El salva, poderoso es nuestro Dios.

Compromiso. Compartir en casa sobre la eucaristía. Participar – comulgar.

CONCLUSIONES:

- ◆ Que aprendimos hoy?
- ◆ Para que nos sirve lo aprendido?
- ◆ Como puedo poner en práctica lo aprendido?

4. OFRENDA: “Dios ama al que da con alegría”. Contribuyamos al crecimiento de las comunidades.

5. AVISOS: entrega de la cartilla–tema de la próxima reunión. Se invita a estudiarla y profundizarla.

6. DESPEDIDA - CELEBREMOS

